

LAS DIVISAS AL DÍA

Dólar



DIVISA DÓLAR
 COMPRA..... 19.40
 VENTA 20.90

Euro



DIVISA EURO
 COMPRA..... 23.85
 VENTA 25.05

Sector energético



8,195 mdd

INVERSIÓN
 de las empresas
 españolas en México
 desde 1999

Iberdrola puso en marcha Núñez de Balboa, la mayor planta fotovoltaica de Europa. ESPECIAL

Estiman daño por 9,000 mdd con la reforma eléctrica

Impacto. El monto, por tres subastas ya realizadas, dice experto; inversión, a países que cumplen las reglas: Cámara Española

YESHUA ORDAZ Y EDUARDO DE LA ROSA/CIUDAD DE MÉXICO

La iniciativa preferente, enviada por el Ejecutivo, que busca reformar la Ley de la Industria Eléctrica (LIE) tendrá una afectación directa en la inversión extranjera del sector, además de representar un riesgo para tratados comerciales como el T-MEC, señalaron especialistas.

Elie Villeda, experto del sector eléctrico, afirmó que reformar esta industria tendrá inicialmente un impacto económico de 9 mil millones de dólares correspondientes a las inversiones rea-

lizadas por privados en las tres subastas eléctricas durante la administración pasada.

Durante un foro de energía renovable, Villeda dijo que si se modifican las reglas de despacho de energía, se afecta directamente a las firmas que participaron en dichas subastas y el modelo económico en el cual invirtieron.

La analista Susana Cazorla explicó que el sector energético tiene un impacto en el resto de los sectores económicos como el industrial, por lo que la afectación no solo será a los generadores particulares.

Dijo que si se quitan todos los permisos de autoabastecimiento que hay, que representan más o menos 15 mil megavatios, se estará afectando a 16 por ciento de la capacidad instalada; y hay cálculos en la Comisión Reguladora de Energía que las centrales de consumo asociadas a esos permisos representan entre 10 y el 12 por ciento del PIB.

Recursos extranjeros

La Cámara Española de Comercio en México (Camescom) advirtió que aprobar cambios regulatorios en esta industria afectará

la llegada de inversión extranjera.

El organismo que dirige Antonio Basagoiti Pastor señaló que los países que mayor inversión exterior reciben a escala mundial son aquellos que cumplen con todas las reglas, y aprecian la seguridad jurídica, vital para que se establezcan con mayor confianza sus empresas e inversiones.

“Las inversiones de las empresas foráneas, que con dicha propuesta pudieran verse afectadas, fueron realizadas con apego a las normativas y tratados aprobados por México. Los inversionistas aportaron fondos económicos, tecnología o conocimiento, porque habría competencia en igualdad en el mercado eléctrico”, dijo.

España lidera la inversión en el sector energético en México, superando a países como Estados Unidos, Canadá e Italia, de acuerdo con la misma cámara. Desde 1999 a la fecha, firmas de ese país han invertido 8 mil 195 mdd, 46.7 por ciento del total de la inversión en el rubro de energía.

Basagoiti detalló que de 2013 a 2019 la inversión extranjera directa en energía eléctrica, que recibió México, creció en promedio 56 por ciento año con año.

Por separado, la agencia calificadora HR Ratings consideró que la iniciativa, que tiene como fin último fortalecer a la CFE, es un riesgo para el T-MEC y las empresas privadas que realizaron inversiones en el sector.

El director general de análisis

CLAVES

España a la cabeza

La inversión española lidera la inversión en el sector energético en México, superando a países como EU, Canadá e Italia, informó la Camescom.

Apuesta

Desde 1999 a la fecha, las firmas españolas han invertido 8 mil 195 mdd, es decir, 46.7% del total de inversión en el rubro de energía.

Energía renovable

En este sexenio, las compañías ibéricas han reafirmado su apuesta por las energías renovables con una inversión de 532.9 mdd, que representa 28% del total de los recursos que han llegado al país.

Recursos

De acuerdo con la Secretaría de Economía de 1999 al tercer trimestre de 2020, México ha recibido 17,675.59 mdd por concepto de generación, transmisión y distribución de energía eléctrica.

de HR Ratings, Felix Boni, dijo en conferencia para comentar las Perspectivas Económicas 2021, que en EU hay una administración que está a favor de reducir el uso de fuentes de energía no renovables y apoyando el uso de renovables y advirtió que si ese gobierno sigue una política en ese rumbo, “podemos tener problemas con la administración del presidente Joe Biden”.

No se promueve monopolio

En la conferencia mañanera, la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, negó que la actual administración rechace la inversión privada en materia energética, y aclaró que las reformas y acuerdos propuestos buscan dar la rectoría del sector al Estado y negó que se esté promoviendo el monopolio.

La funcionaria destacó que en el T-MEC “se estableció con precisión la soberanía energética, el respeto a la soberanía energética en el país y éste es un asidero convencional importante”.

Por su parte, la fracción de Morena en la Cámara de Diputados negó que el fallo de la Suprema Corte contra la política energética del gobierno federal anticipe la inconstitucionalidad de las reformas a la Ley de la Industria Eléctrica propuestas por el Ejecutivo, mientras la bancada del PRI sostuvo que dicha iniciativa contraviene la Carta Magna y, de ser aprobada, seguirá la ruta de la controversia constitucional.

El coordinador de la mayoría morenista en el Palacio de San Lázaro, Ignacio Mier, sostuvo que la iniciativa respeta la competencia económica y la libre concurrencia en el mercado de energía eléctrica, sin propiciar el aumento de las tarifas, como acusan especialistas.

Más tarde, la secretaria de Energía, Rocío Nahle, también salió a defender la iniciativa y afirmó que el gobierno federal no pretende “expropiar nada”. En entrevista radiofónica dijo que quienes están en contra de estos ajustes a la ley “están en su papel de hacer una campaña como la hicieron hace seis años con la reforma energética”; pero “todo este ruido de que vamos a expropiar, de que no queremos las energías intermitentes, de que va a costar más cara la electricidad, todo eso no es cierto”. ■